



EL CATEDRÁTICO
DE LA
FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS
UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Sevilla, 8 diciembre 1953.

Sr. D. Jaime Vicens.
Barcelona.

Mi querido amigo:

Van adjuntas, para que le lleguen con germánica puntualidad, un total de 157 reseñas para el Índice Histórico Español, sobre cuyos autores y demás vá hoja aparte con otras indicaciones que le ruego lea. Anuncio este envío por telegrama, para tranquilidad de la redacción del Índice.

Remito también varias separatas de trabajos, que son: una de mi buen amigo Fernando de Armas, que fué adjunto mío bastante tiempo, Doctor en Letras y muy buena persona (ese trabajo lo he reseñado yo); dos de trabajos míos, que le ofrezco con mucho gusto (de uno de ellos envío reseña, hecha por José Muñoz Pérez, director del Instituto de 2a. enseñanza de Avila, que me remitió en prenda de su colaboración a partir del próximo envío, por favor examínela y haga lo que le parezca en consonancia con la advertencia que he escrito en ella; del otro trabajo no envío reseña; como de todo lo que yo escriba, prefiero que me la hagan en Barcelona, con toda independencia de criterio y libertad).

Una observación más sobre las reseñas, que olvidé hacer ~~XXX~~ constar en la hoja mencionada: en las de artículos de revista, cito ciudad donde se publica y fecha, aunque no acostumbra a hacerlo así en el índice; me parece imprescindible, porque así evito confusiones (hay en América varias Revistas Históricas, por ejemplo, y ha de decirse ciudad donde se publican para distinguirlas) y porque como las cosas de América llegan aquí con retraso, en un mismo núm. del Índice pueden aparecer reseñadas cosas de dos años dis-

tintos, y también podría originar confusiones ~~ha~~ no constancia de ese dato.

También un ruego muy encarecido. Si la editorial pudiese imprimir algunos pliegos ~~extra~~ de más, creo sería útil enviarlos a América. El Handbook of Latin American Studies sale con enorme retraso, y la Revista de Historia de América ha tenido suspendida su publicación (ayer me avisan de Méjico que reanudan la preparación del num.34:diciembre 1952); si el Índice reseña con puntualidad y rapidez las cosas de allá, creo posible obtener bastantes suscripciones. Pienso que unos pliegos de muestra similares a los que hicieron de propaganda para el primer número -uno de ellos me decidió a mí a suscribirme- incluyendo páginas de la sección de América, serían allí acogidos con interés; si los hacen, mándenme unos 30, que yo remitiré a mis amigos de allá, vía a mi entender más eficaz que las bibliotecas y universidades y aun librerías; este puede ser un medio, que me brindo a utilizar, tanto para conseguir suscripciones como para lograr más y mejor material reseñable y aun para obtener colaboradores transoceánicos del Índice.

Mis colaboradores de aquí han fallado en general. He desechado el trabajo de alguno por insatisfactorio -el uso del incensario se ha hecho costumbre, y esto no lo admito- y otros no me han respondido, ya que aquí es fácil escribir recensiones para cualquier caótica sección de bibliografía, que pagan bien. He suplido todo yo casi solo, conque el resultado es el mismo. ~~xxx~~ Varios se aterran ante la necesidad de colocar signos valorativos, y por eso no han colaborado.

Deduzco que renunció al viaje a Madrid. Yo aguardo siempre noticias de cuando lo realiza, para coincidir allí y hablar despacio de muchas cosas profesionales; creo sería de interés.

Una sugerencia: creo valdría la pena dar en el próximo num. del Índice una notilla diciendo que comienza la información sobre bibliografía americana, y que es completa, aunque con graves lagunas que no ignoramos, por el retraso con que se reciben aquí las cosas y por las muchas que no llegan; completas, pues, dentro de los medios a nuestro alcance.

En espera de noticias, un fuerte abrazo de su buen amigo

Gléspides

tan por ver ocho libros y algunas revistas que de momento no pueden ser utilizados por razones internas de las bibliotecas.

Futuras reseñas: SI DAN PRONTA CONFORMIDAD, se continuará reseñando todo lo que se publique en Madrid, Sevilla, y América sobre las materias antes indicadas (siempre que llegue a las bibliotecas de Sevilla, claro está).

Aclaraciones: Muchas revistas se han reseñado solo parcialmente (y muchas se han examinado sin reseñarlas) porque parte o todo su contenido carecía de todo valor histórico *o se refería a otras materias.*

Se ha prescindido de reseñar cosas sobre América prehispanica y naciones americanas y colonizaciones extranjeras en America, por creer que no son materias adecuadas para un Indice histórico español. Además, de todo eso llega muy poco a Sevilla.

Excepcionalmente se ha reseñado algo de historia de España (por estar publicado en revistas americanistas donde el especialista en España es lógico no acuda a buscarlas) y de historia extranjera (ejemplo: del Brasil, por tratarse de temas en íntima relación con otros de la América española; lo mismo de Haití).

Un ruego importante: Que la suscripción del Indice a nombre de Guillermo Céspedes se sirva con uno de los primeros ejemplares que salgan, para evitar repetición inútil de reseñas (aquí hemos sacrificado DIECIOCHO que estaban hechas, pero que luego resultaron ya aparecidas en el fascic. 3 del Indice).

RESEÑAS PARA EL INDICE HISTORICO REMITIDAS DESDE SEVILLA EN 8 DICIEMBRE 1953:

Autores: G.C. Guillermo Céspedes del Castillo. 140 reseñas
dirección: Sagasta, 19, 2º dcha. Sevilla.

F.A.M. Fernando de Armas Medina. 16 reseñas

dirección: Avda. Manuel Siurot,
Casa Seras. Sevilla.

J.M.P. José Muñoz Pérez. 1 reseña.

reseñas enviadas, total: ciento cincuenta y siete.-----

**Materias reseñadas: exclusivamente HISTORIA DE LA AMERICA ESPAÑOLA, DESDE EL
DESCUBRIMIENTO Y SUS ANTECEDENTES PROXIMOS HASTA
LA EPOCA DE LA INDEPENDENCIA INCLUSIVE.**

Procedencia del material reseñado:

Publics. de la Escuela de Estudios Hispanoamericanos de Se-
villa de aparición posterior a las reseñadas en el fascic.
3 del Índice (excluidas las no históricas).

Todo lo publicado en Madrid sobre las materias indicadas y
recibido en Sevilla, después de lo reseñado en el fascic.
3 (Cultura Hispánica, Consejo Spu. Investig., editoriales
privadas)

Todo lo ~~xxxx~~ publicado en America sobre las materias mencio-
nadas y recibido en Sevilla hasta el 4 diciembre. Si se
trata de revistas, solo se reseña la última llegada. Fal-